

SAINT-SULPICE

La commune accélère sa transition énergétique

Depuis plusieurs années déjà, la commune agit pour une transition énergétique et écologique concrète, photovoltaïque, réhabilitation de friches industrielles, transports en commun verts et éclairage public à LED.

C'est sur ce dernier point que la commune de 9 600 habitants est accompagnée par Territoire d'énergie du Tarn et la Banque des Territoires. En effet, grâce au projet ambitieux de transition énergétique du parc d'éclairage public porté par Territoire d'énergie du Tarn, Saint-Sulpice-la-Pointe bénéficiera du programme Intracting de la Banque des Territoires. Un dispositif qui accompagne financièrement les collectivités financièrement dans la réalisation de travaux de rénovation énergétique. La convention Intracting a été signée le 10 février à Saint-Sulpice-la-Pointe, par Alain Astié, Président de Territoire d'énergie du Tarn, et Caroline Cartailier, Directrice Régionale Adjointe Occitanie de la Banque des Territoires, en présence de François-Xavier Lauch, Préfet du Tarn et Raphaël Bernardin, Maire de Saint-Sulpice-la-Pointe. Créé par la Banque des Territoires, le dispositif Intracting s'adresse aux collectivités, établissements d'enseignement supérieur ou de santé et syndicats d'énergie. Ce dernier accompagne financièrement les entités précédemment citées dans la réalisation de travaux de rénovation énergétique. Ici, le syndicat d'énergie du Tarn fait appel à la Banque des Territoires pour son projet ambitieux de renouvellement de l'éclairage public dans le département. Ainsi, une enveloppe de 1,8 millions d'euros sera consacrée à ce dispositif d'ampleur dans le Tarn. Saint-Sulpice-la-



La convention Intracting a été signée le 10 février par Alain Astié, Président de Territoire d'énergie du Tarn, et Caroline Cartailier, de la Banque des Territoires, en présence de François-Xavier Lauch, préfet et Raphaël Bernardin, maire. [DR]

Pointe, labellisée Petite Ville de Demain depuis 2019, bénéficiera dans le cadre de son « pacte vert » du programme Intracting afin de poursuivre la transition de son éclairage vers la LED. La commune tarnaise a d'ores et déjà entamé un grand projet de transition énergétique puisque l'éclairage de deux places a été remplacé par des LED. L'ambition de Saint-Sul-

pice est d'étendre ce dispositif à tous les points lumineux de la commune. 1 300 points au total qui représentent un budget d'un million d'euros. Une telle transition permettra une réduction de 60 % de la consommation électrique. Grâce au soutien de la Banque des Territoires et du syndicat d'énergie du Tarn, les travaux débuteront au premier trimestre 2023.

Cérémonie

La Journée Nationale du souvenir et de recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc aura lieu le 19 mars à 11h30 au Monument aux morts de Saint-Sulpice-la-Pointe. L'office religieux aura lieu à 10h30. Le cortège se formera sur le parvis de l'église à 11h15. Un pot de l'amitié sera servi après la cérémonie. La population est invitée à s'associer à cette cérémonie à laquelle participeront les associations d'anciens combattants.

BRIATEXTE

Un salon de la pêche en demi-teinte

Le week-end des 25 et 26 février, était en principe le moment d'une rencontre attendue de pêcheurs amateurs et spécialistes ainsi que des curieux et visiteurs occasionnels.

A l'évidence, le nombre atteint ne fut pas exactement celui souhaité ces deux jours pour visiter le salon. C'est regrettable, car la qualité des conseils donnés et celle du matériel présenté autant que la réception des organisateurs valaient le détour. Il est vrai qu'un grand salon avait lieu le même jour à Saint-Étienne, impactait la présence de certains exposants, que le temps et le sport rugbyistique plus les alevinages de truites sur des sites du Dadou à Graulhet captaient une certaine audience. Les organisateurs envisagent de modifier à l'avenir, le processus d'organisation, voire les dates de la rencontre. Le matériel exposé était de qualité et celui réservé aux carpistes détenait la primeur de l'exposition-vente. 500 visiteurs, toutes disciplines confondues se sont partagés le temps et l'espace halieutique 2023 alors qu'en 2020, ils étaient 900! Le président Didier Pauthe, de la Banque des Territoires...



Lors des discours au salon de la pêche. [DR]

et leur soutien effectif le maire et la municipalité. Autour de Didier Pauthe, et après quelques mots de bienvenue et de remerciements aux présents, Alain Glade, maire, lui emboîtait le pas pour exprimer sa satisfaction pour l'organisation et le travail réalisé. Autour de lui et dans le cercle des officiels locaux il faut noter la présence de son adjoint Michel Pontier, en charge des Associations locales, de Florence Belou, Conseillère Départementale, Blaise Aznar, maire de Graulhet, Jean Boyer, Président de la Fédération Départementale de Pêche, Bernard Mazars, Président de l'AAPPMA de Graulhet et membre de

fin la gendarmerie de Graulhet venue en nombre honorer cette exposition de leur présence et de leur soutien de proximité. N'oublions pas les membres du bureau de l'AAPPMA qui œuvrent pour que pêcheurs et promoteurs puissent apprécier le travail de « La Gaule Briatextoise ». Le 1er avril à 20h30, aura lieu à la salle des fêtes le traditionnel loto de la pêche (non ce n'est pas un poisson)! De nombreux lots de valeur vous attendent. Sachez pour terminer, amis pêcheurs, qu'un seul lâcher de truites aura lieu cette année sur le Dadou à Briatexte, la veille au soir de l'ouverture de la pêche à la truite.

SAINT-SULPICE

Transformation énergétique : accélérer le renouvellement de l'éclairage public

Territoire d'énergie Tarn (SDET), l'acteur public de l'énergie dans le Tarn, porte un projet ambitieux de transition énergétique du parc d'éclairage public du département. La convention intracting, signée ce jour en présence du préfet du Tarn, s'inscrit dans les grandes orientations stratégiques de la Banque des Territoires et répond aux ambitions de l'Etat dans le cadre du Fonds Vert. Cinq mois après la création de la SEM Energie Commune 81, visant à favoriser l'essor de projets de production d'énergie renouvelable et d'actions de transition énergétique, la Banque des Territoires et le SDET confirment à nouveau leurs engagements partagés en faveur de territoires plus durables. Ce nouvel accompagnement, via un financement intracting « classique » d'un montant de 1,8 M€, viendra soutenir la mise en œuvre de travaux de rénovation du parc d'éclairage public portés par le SDET. Le projet est planifié en deux phases : 1 234 lampadaires au sodium haute pression situés sur la commune de Saint-Sulpice seront remplacés par des modèles à LED programmables ainsi que des armoires de commande de cet éclairage. - 6324 points lumineux présents sur 120 collectivités rurales identifiées, dont 25 % (1 500 lampadaires) seront remplacés par des modèles à LED programmables dans un premier temps. Cette opération « coup de poing », dont la première phase de travaux est prévue pour ce début d'année, a pour objectif d'éradiquer les lampes à vapeur de sodium, de diminuer fortement les consommations et de rendre les installations pilotables (modulation des horaires et des intensités d'éclairage). Un plan de travaux de 3,5 M€ qui à terme, divisera par quatre la consommation actuelle. Pour répondre à cette priorité, un financement intracting « classique » d'un montant de 1,8 M€ sur une durée de 10 ans est mobilisé par la Banque des Territoires. Le principe du dispositif intracting est de contribuer, via des avances remboursables, à la réalisation de travaux de rénovation et d'optimisation énergétique permettant de dégager des économies d'énergie à court terme. Les économies d'énergie générées viennent rembourser le financement ou financer de nouveaux projets. Ce projet s'inscrit dans les ambitions de l'Etat de massification des investissements en faveur de la transition écologique des territoires.

Collecte de sang

L'Établissement français du sang Occitanie organise du mardi 28 au jeudi 30 mars de 14h à 19h une collecte mobile de sang à la salle n° 1 Odette Couderc à Saint-Sulpice. Il est possible de prendre rendez-vous en se connectant sur dondesang.efs.sante.fr ou sur l'application « Don de sang ». Tous les habitants entre 18 et 70 ans révolus (et de plus de 50 kilos) sont invités à donner leur sang et sauver des vies.

LABASTIDE-SAINT-GEORGES

Coordination AFM-Téléthon Tarn sud

Comme chaque année, la coordination AFM-Téléthon Tarn sud bénéficiera de l'accueil d'une commune pour organiser une soirée appelée le Téléthon Merci. Cette année c'est Labastide St Georges qui accueillera cette soirée le 17 mars à partir de 19h. Rendez-vous à la salle des fêtes rue Jean Jaurès. Comme son nom l'indique, cette soirée nous permet de vous remercier, mais aussi de vous informer. Après avoir visionné les animations du Tarn sud, ainsi que nationales, William Renault informera des avancées en terme de recherche et de l'aide apportée aux malades. Après un temps d'échange, un moment convivial autour d'un cocktail dinatoire sera offert par la mairie.

BRIATEXTE

Grand nettoyage de printemps



Opération ramassage des déchets. [DR]

Le conseil municipal jeune et la municipalité organisent un grand nettoyage de printemps le 10 mars de 9h30 à 11h30. Rendez-vous au stade. Penser à se munir de gants, de chaussures confortables et d'un gilet de sécurité.